
「今年度の学校生活の始めにあたり」
学校長 本 間 博 樹

例年にない早い雪解けで、北海道でも桜の開花のニュースが聞かれるようになり、めっきり春ら

しくなりました。

学校では、４月６日（火）に入学式・始業式を行い、令和３年度の教育活動をスタートさせたと

ころです。入学式は、新入生と保護者、６年生が会場で、在校生は各教室でテレビを通して視聴す

る形で行いました。保護者、在校生の見守る中、１年生１３名（男子５名・女子８名）

が元気に入場し、温かい拍手が送られました。担任の冨野先生に名前を呼び上げられ

る場面では、しっかりとした声で返事をし、「今日から小学生になるんだ」という自

覚が感じられ、見ている私たちも思わずほっこりとさせられました。

また、始業式では、児童に「優」という漢字を使って話をしました。この「優」という字は「や

さしい」や「すぐれた」、「まさる」という言葉として使われますが、「憂」の部分は悲しんだり困っ

たりしている人を表し、「イ」の部分は寄り添っている人を表しているそうです。つまり、悲しんだ

り困ったりしている人のことを思い、手を差し伸べる人が「優しい人」であり、「優れた人」なので

す。学校をはじめいろいろな場面で優しさをもって人と交わり、その中で一人一人の違いやよさを

感じる。そして、互いに認め合いながら、それぞれの長所を生かし合うことで、自己の存在感・有

用感をもてるようになってほしいと願っています。

さて、今年度の学校スローガンは『じっくり しっかり 堂々と』です。昨年度から完全実施と

なった学習指導要領で重視されている「主体的・対話的で深い学び」。その実現のために、子ども同

士、教職員や地域の人との対話、先人の考え方を手掛かりに「じっくり」と考え、自分の考えを「しっか

り」ともち、言葉をはじめいろいろな形で「堂々と」発信していく子どもの育成を目指します。また、

学習だけでなく多くの行事など、教育活動を推進する中で、しっかりと目標をもち、友だちと力を

合わせて取り組み、努力の過程や成果を分かち合い、達成感や満足感を味わわせながら、次の活動

の意欲へとつなげていけるよう、教職員全員で取り組む所存です。

子どもたちの活躍の様子については、学校・学級だよりやホームページな

どで紹介させていただきますが、地域・保護者の皆様には今年度も変わらぬ

ご理解、ご協力をお願い申し上げます。

４月６日（火）、柔らかな春の日差しの中、入学式が行われ、元気でかわいい１３名の１年生が入

学しました。今年度は在校生の代表として6年生が式に参加し、他の学年は教室で映像を見てお祝

いをすることにしました。式中はちょっぴり緊張をしていた1年生。しかし、担任の冨野先生から

名前を呼ばれると、とても大きな声で返事をすることができました!!（すばらしい！）きらきらした

瞳からは、これから始ま

る小学校生活を心から楽

しみにしている様子がう

かがえました。また、か

わいい後輩を迎え入れた

在校生の代表として児童

会長の佐々木亜子さん

が、立派に歓迎の言葉を述

べました。式が終わった後

の写真撮影では、緊張も解けたのかどの子もにこにこ！明るく笑顔いっ

ぱいの表情でした。

２日に遠別ライオンズクラブの萩谷会長が来校し、新１年生に文

房具を寄贈していただきました。その他にも沿岸バス様、松田様、

稚内しんきん様、漁協様、遠別町社会福祉協議会様、遠別町商工会

女性部様などたくさんの方々からお心遣いをいただきました。あり

がとうございました。

座って話を聞いている姿も立派

でした。

児童会長の亜子さん。練習する時間

もない中、立派に責任を果たしてい

ました。

名前を呼ばれて、立っている

姿もすばらしかったです。



１４日から多目的ホールに立派な五月人形が

飾られました。子どもたちが日本の伝統文化

にふれあうよい機会と

なっています。寄贈し

ていただきました白井

様ありがとうございま

した。

本間 博樹 校長
この度の異動で、苫前小

学校から赴任しました校長

の本間博樹と申します。遠

別小学校の一員となって早

一ヶ月が過ぎようとしてい

ますが、元気よく挨拶した

り話しかけてくれたりする子どもたちから、

たくさんのエネルギーをもらいながら勤務し

ています。

遠小の子どもたちの笑顔がいっそう輝くよ
う、校長として全力を尽くす所存です。よろ
しくお願いいたします。

小澤なつき 先生
この度、留萌小学校か

ら赴任して参りました
「小澤なつき」です。遠
別町にはバレーの大会で
訪れることが多く、元気
で明るい子どもたちの姿
と、子どもたちを支える

保護者の方々の姿が印象に残っています。遠
別町の教員として子どもたちの成長を支える
仕事ができることに縁と喜びを感じていま
す。子どもたちが「学校が楽しい」「学ぶこ
とが楽しい」と、思うことができるように、
初心を忘れず努力していきたいと思います。
どうぞよろしくお願いします。

竹腰 ヒデ子 先生
新１年生入学と一緒に

遠別小学校の皆さんと過
ごすこととなりました竹
腰ヒデ子です。
小学校の子どもたちに

は幼児センターのお友達
がいろいろな交流でお世

話になりました。ありがとうございました。
学校が始まり早１ヶ月。子どもたちの元気

な声と笑顔に私自身がたくさんの元気をもら
っています。
昨年度から「新型コロナウイルス感染症予

防対策」により、出来ないことも増えていま
すが、遠別小学校の子どもたちは、ちょっと
した工夫と考え方を変えながら、喜びや楽し
さを見つけていることに子どもたちの力の凄
さを感じています。
子どもたちが「楽しい」と思えるような小

学校生活を送ることができるよう頑張ってい
きたいと思っています。よろしくお願い致し
ます。

建山 大輔 先生
今年から遠別小学校に

転勤してきた建山大輔で

す。今年度から先生にな

り、分からないことが多

くあります。学校生活で

なれないことや知らない

ことが多くあると思いますが一生懸命がんば

っていきます。子どもたちと元気よく関わっ

たり活動したりすることを通して、子どもた

ちが学校を楽しいと感じてくれればと思いま

す。これからよろしくお願いいたします。

佐々木 絵梨 先生
再び、学習支援員と

して働かせていただく
ことになりました。
支援員としての仕事

は１年ぶりですが、こ
の１年で、感染症対策
として、休み時間の過

ごし方や、給食準備や配膳などの仕方が大き
く変わり、コロナ禍による変化に驚くことも
多いです。そのような中でも、授業のサポー
トで教室に入ったとき、廊下で会ったときの
子どもたちの元気なあいさつは変わらず、懐
かしさを感じました。
学習支援員として、子どもたちにとってわ

かりやすい授業になるようサポートを精一杯
行っていきます。よろしくお願いします。

２０日に1年生を迎える会をZOOMを使

ったテレビ放送で実施しました。佐々木児

童会長の「早く顔見知りになって仲良くな

りましょう。」というあいさつで始まり、1

年生の紹介を行いました。「好きなもの」「楽

しみなこと」「頑張りたいこと」を1年生に

インタビュー！インタビューが終わった後

には、「よろしくお願いします。」と元気な

声で発表し、立派な1年生の姿が見られまし

た。また、全員の紹介が終わったらインタ

ビューの内容をもとにクイズを全校児童に

出しました。「頑張りたいこと」で「算数や

計算」と答えた1年生が7人もいたことがク

イズで分かり

ました。最後

に在校生が作

った自分の自

己紹介カード

を1年生にプ

レゼントしま

した。短い時

間で、同じ場所にはいなかったのですが、

自己紹介が終わった後に拍手をする音が聞

こえるなど、心温ま

る会となりました。

会を企画した児童

会役員の初めての仕

事は大成功でした。

今年度の交通安全教室も新型コロナウイル

ス対策のため全校児童が集まっての実地訓練

は行わず、遠別駐在所の永原所長に来ていた

だき、交通安全や自転車の乗り方について講

話を行いました。道路の雪もなくなり、温か

くなってきていますので、これから自転車を

乗る機会も増えてくると思います。「事故を起

こさない」「事故に

遭わない」ように学

んだことを思い出

し、気をつけて乗っ

てほしいと思いま

す。

日 曜 行 事 予 定
１ 土
２ 日
３ 月 憲法記念日
４ 火 みどりの日
５ 水 こどもの日
６ 木
７ 金 クラブ
８ 土
９ 日
１０ 月 開校記念日
１１ 火 歯科検診（低） Ｂ日課全校5時間

管内PTA連合会総会
１２ 水 尿検査２次
１３ 木 心電図検査（１年）

知能検査（2、5年）
１４ 金 児童会
１５ 土
１６ 日
１７ 月 B日課全校５時間授業 振興会一斉研
１８ 火 脊柱側弯検査（4、6年）
１９ 水
２０ 木 歯科検診（高）
２１ 金
２２ 土
２３ 日
２４ 月
２５ 火 集金日～２８日 内科検診
２６ 水 生徒指導連絡会議 集団下校訓練
２７ 木 学力・学習状況調査
２８ 金 クラブ
２９ 土
３０ 日
３１ 月 運動会特別時間割開始

・スマホの普及率が高まり、本校の子どもの中にも、
自分のスマホを持っている子、保護者の方のスマ
ホを自由に使わせてもらっている子など、使用し
ている児童の数も増えています。しかし、子ども
たちの好きなアプリの中には、年齢制限がかかっ
ているものもあります。学校
でも指導をしますが、子ども
たちが使う際には、規約等を

保護者の方と確認していただ
き、適切な使用ができるよう
にご協力をよろしくお願い
します。


